

PRESSEMITTEILUNG

Frauen in der Architektur

Vortragsabend mit Ursula Schwitalla und Dirk Boll im Sparkassen Carré

Tübingen, 6.10.2022 – Seit Jahrzehnten ist Dr. Ursula Schwitallas Vortragsreihe „Architektur Heute“ an der Universität Tübingen eine Erfolgsgeschichte. 2021 ist ihr Buch „Frauen in der Architektur“ erschienen. Zusammen mit Prof. Dr. Dirk Boll gestaltet sie nun einen Vortragsabend, bei dem es um zeitgenössische Architektinnen und wegweisende Pionierinnen geht.

Dr. Ursula Schwitalla ist seit mehr als zwanzig Jahren Organisatorin der hochkarätig besetzten Vorlesungsreihe „Architektur Heute“ an der Universität Tübingen. In dieser geben renommierte Architekturbüros Einblick in ihre Philosophie und stellen wegweisende Projekte vor. Daraus erwuchs die Idee zu ihrem Buch „Frauen in der Architektur“, das voriges Jahr erschienen ist.

Am 18. Oktober wird Dr. Ursula Schwitalla im Sparkassen Carré über ihr Buch sprechen, über den von ihr initiierten Verein „Diversity in Architecture e. V.“ und über den ausgelobten Preis für internationale Architektinnen. Neben der promovierten Kunsthistorikerin wird auch Professor Dr. Dirk Boll, Vorstand für Kunst des 20. und 21. Jahrhunderts im Londoner Auktionshaus Christie's, über eine Protagonistin des Buches referieren: Emilie Winkelmann, die im Jahr 1902 als erste Frau in Deutschland zum Architekturstudium zugelassen wurde – allerdings nur als Gast.

Der Deutschlandfunk Kultur hat über das im vergangenen Jahr erschienene Buch geschrieben: „Ein eindrucksvoller Bildband, der in die (weibliche) Architekturgeschichte einführt [...] und 36 internationale Architektinnen mit aktuellen Bauten vorstellt.“

Im Mai 2022 wurde Dr. Ursula Schwitalla für die Vermittlung und Förderung von Kunst und Architektur an der Universität Tübingen ausgezeichnet und zur Ehrensensatorin ernannt. Der damalige Rektor der Universität Tübingen, Bernd Engler, sagte bei der Würdigung: „Tübingen habe sich durch das außerordentliche Engagement der promovierten Kunsthistorikerin zu einem anerkannten Zentrum des Diskurses über zeitgenössische Architektur entwickelt.“ Tatsächlich ist die Liste ihrer Verdienste lang. So ist sie unter anderem Kuratoriumsmitglied des Programms „Invited Artist“ der Universität Tübingen.

Dr. Ursula Schwitalla ist als Ausstellungskuratorin und Kunstberaterin tätig. Außerdem ist sie Vorsitzende der Tübinger Kunstgeschichtlichen Gesellschaft e.V., Lehrbeauftragte und außerordentliches Mitglied des BDA.

Die Eintrittserlöse des Vortragsabends gehen an den Verein "Diversity in Architecture e. V.". Außerdem sponsert die Kreissparkasse den Preis für internationale Architektinnen mit 5.000 Euro.

Weitere Informationen:

**Frauen in der Architektur, Vortragsabend am Dienstag, 18. Oktober 2022, 20 Uhr,
im Sparkassen Carré**

Tickets: www.ksk-tuebingen.de/veranstaltungen

Eintritt: 10 Euro

7 Euro für Kund*innen der Kreissparkasse, Schüler*innen, Studierende und Inhaber der KreisBonusCard.

Bei Bestellungen nach dem 10. Oktober 2022 können die Karten nicht mehr verschickt werden und werden an der Abendkasse hinterlegt.

Ihr Ansprechpartner

Markus Scherer
Abteilungsleiter Marktkommunikation
Kreissparkasse Tübingen
Sparkassen Carré
Mühlbacherstraße 2
72072 Tübingen
Telefon: 07071 205-3050
Telefax: 07071 205-3040
E-Mail: markus.scherer@ksk-tuebingen.de

Über die Kreissparkasse Tübingen

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 36 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kundinnen und Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es 19 Selbstbedienungs-Standorte. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 824 Mitarbeitenden im Jahr 2021 eine Bilanzsumme von 6,283 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung für die Region in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur.

Weitere Informationen finden Sie auf www.ksk-tuebingen.de